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ATA DA 4ª SESSÃO EXTRAORDINÁRIA 
DA 3ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 08 DE OUTUBRO DE 2015 

DVD A56/2015 
 

Aos oito dias do mês de outubro de dois mil e quinze, no próprio do Legislativo, no Centro 
Cívico, é realizada a QUARTA SESSÃO EXTRAORDINÁRIA, da Terceira Sessão 
Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José de Lima 
(Ailton Lima) – 2º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) – 1º Secretário, 
Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira) – 3º Secretário, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) – Vice-Presidente, 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro 
Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo 
Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) – Presidente, 
Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), 
Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de 
Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência do Vereador Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro), e secretariada pelos Vereadores Almir Roberto Cicote (Dr. Almir 
Cicote), Ailton José de Lima (Ailton Lima) e Roberto Alves Rautenberg (Roberto 
Rautenberg). Às dezoito horas e quatro minutos, o Presidente Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro) declara aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com a presença 
dos Vereadores Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), 
Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho 
Lagoa). Não havendo nada a tratar no Pequeno Expediente e havendo acordo das 
bancadas para não utilização da palavra no Grande Expediente, às 18h06min, passa-se à 
ORDEM DO DIA com a presença dos Vereadores Ailton José de Lima (Ailton Lima), 
Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de 
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Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho 
Lagoa). Segunda discussão e votação do seguinte projeto aprovado em primeira votação 
na sessão ordinária desta data: ITEM ÚNICO - PL 49/15 - Processo 2.548/13 - quorum: 
M.A. Pela ordem, o Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano) requer 
dispensa da leitura das Emendas protocolos 010675 e 010676, sendo aprovada pelo 
Plenário sua solicitação. As Emendas são encaminhadas às Comissões de origem. Pela 
ordem, o Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano) requer regime de 
urgência e dispensa de parecer, sendo aprovada pelo Plenário sua solicitação. A seguir, o 
Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano) requer votação em bloco das 
emendas, sendo aprovada pelo Plenário sua solicitação. [APROVADAS AS EMENDAS 
010675 E 010676 POR DEZOITO VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton José de Lima (Ailton 
Lima), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho 
Lagoa); ausentes: Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Carlos Roberto Ferreira (Carlos 
Ferreira) – ausência justificada na 57ª SO, e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) 
– ausência justificada na 56ª e 57ª SO] [APROVADO O PROJETO POR DEZENOVE 
VOTOS FAVORÁVEIS: DEZOITO VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton José de Lima (Ailton 
Lima), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho 
Lagoa); ausentes: Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Carlos Roberto Ferreira (Carlos 
Ferreira) – ausência justificada na 57ª SO, e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) 
– ausência justificada na 56ª e 57ª SO]. [Dispensada a apresentação de redação final, a 
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pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. Às 18h15min, passa-se 
à EXPLICAÇÃO PESSOAL: VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ 
ZACARIAS) – Sobre a questão da educação, do fechamento das escolas estaduais 
noticiado nos meios de comunicação, considera importante a audiência pública aprovada 
na Casa. Registra que ligou para a Secretaria de Educação e conversou com a professora 
Cleide, adjunta, pois nem sempre os fatos relatados condizem com a realidade. Daí cobrou 
que qualquer ação que o Estado deseje fazer envolvendo a cidade de Santo André deve 
ter contato com a Secretaria de Educação Municipal. Lamenta que a Vereadora Bete não 
esteja no plenário. Considera importante que haja transparência em todas as esferas, tanto 
do Governo do Estado como do Municipal, e como a data marcada para a audiência 
pública é muito próxima, entrará em contato com a Delegacia de Ensino do Município para 
que participe da audiência. Registra que a professora Cleide afirmou que a Escola Américo 
Brasiliense não será fechada e que isso não passa de especulação e matéria de jornal. 
Sobre o questionamento da Vereadora Bete acerca do portal de transparência, registra que 
o portal de transparência de Santo André também há dias não está funcionando, 
justamente a parte dos contratos, convênios e licitações. VEREADOR APARECIDO 
DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) – Lembra que já comentou nesta Casa que 
cada criança na cidade custava pouco mais de R$1 mil por mês. Considera que com esse 
valor é possível que a criança estude numa escola particular, de ponta, em regime integral. 
Fala que o slogan do Brasil de Pátria Educadora não corresponde com a realidade, pois os 
professores são mal remunerados e que adoecem em sala de aula, sofrendo de 
depressão, porque gostariam de dar uma aula de melhor qualidade e não têm condições, 
não apenas por questões didáticas, mas por falta de apoio. Considera que muitos fatores 
favoreciam a qualidade do ensino, no passado, como boa-vontade do aluno, esforço 
humano, a mãe que acompanhava seu filho, mas, infelizmente, a qualidade do ensino não 
corresponde ao valor gasto. Fala que a questão não é só o tamanho da máquina pública e 
seu custo, mas o retorno que não se tem em educação e segurança, apesar de serem 
investidos milhões ou bilhões. Finalizando, lamenta que após ser veiculada uma notícia, 
aproveitadores de plantão procurem tumultuar alegando fechamento de escolas, quando o 
que se pretende é separar os alunos do ensino fundamental dos alunos de ensino médio, 
para que a criança de oito ou nove anos não tenha de estudar com o adolescente de 
quinze anos. Considera que esta Casa precisa analisar o que será melhor para o cidadão e 
para as crianças. Nada mais havendo a tratar, o Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro) declara encerrada a presente sessão às dezoito horas e vinte e seis minutos. 
Eu, Meyri Eloisa Pincerato, Encarregada do Setor de Taquigrafia e Atas, lavrei a presente 
Ata que lida e achada conforme, segue assinada pela Presidência e pelas Secretarias, 
devendo ser aprovada na sessão ordinária subsequente a esta. 
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